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本报讯 辽沈晚报记者胡婷婷报
道 今年1月起，辽宁省正式实施统一
的城乡居民医保制度，城乡居民执行
统一的医保药品目录，今年还有更多
救急救命的好药纳入药品目录，农村
居民医保报销的药品品种与以前相
比增加1倍以上。

辽宁省医保局工作人员介绍，城
乡居民医保制度整合前，城镇和农村
居民执行两种医保制度，新型农村合
作医疗主要保障农村居民，城镇居民

基本医疗保险主要保障城镇未就业
居民，整合两项制度就解决了城乡间
医疗保障不平衡、不充分的问题。整
合后，城乡居民基本医保制度将实现
覆盖范围、筹资标准、保障待遇、医保
目录、定点管理、基金管理“六个统
一”，城乡居民将公平享有医保待遇
和服务资源。

制度整合以后，城乡居民将执行
统一的医保药品目录，今年还有更多
救急救命的好药纳入药品目录，农村

居民医保报销的药品品种与以前相
比将增加 1 倍以上。原城镇居民医
保和新农合定点医疗机构也会整体
纳入城乡居民医保协议管理范围，全
省定点医疗机构将达到 6000 家以
上，省内异地就医定点医疗机构达到
790 家，这就让农村居民就医选择范
围更大。

在待遇水平方面，城乡居民住院
和门诊保障实现均等化，农村居民到
三级以上医院住院报销比例平均提

高 10%-15%，住院待遇进一步向大
病患者倾斜。普通门诊统筹和门诊
特慢病制度全面覆盖城乡参保居民，
新出台的高血压、糖尿病门诊用药保
障政策也将在今年全面落实，患者

“两病”门诊报销将达到 50%以上。
此外，城乡居民大病保险待遇进一步
提高，最低支付比例由 50%提高到
60%。

另外，在实施统一的城乡居民
医保制度后，城镇居民医保和新农

合两项基金实现统一管理，做大了
基金池，并同步做实市级统筹，基金
抗风险能力进一步提高，共济互助
功能进一步增强。在经办服务方
面，随着经办力量的加强和医保信
息化建设的推进，经办服务流程更
加简便规范，“一站式”即时结算、异
地就医直接结算更加高效，通过手
机 APP、微信公众号等信息化手段
可实现参保缴费、权益查询、预约挂
号等便捷服务。

今年1月起我省实施统一的城乡居民医保制度

居民大病险最低支付比例提至60%

本报讯 辽沈晚报记者徐月姣
报道 1 月 17 日零时后，沈阳三环以
内地区就可以销售和燃放烟花爆竹
了。昨晚，沈阳各零售点摊主都在
忙着摆放货物，并对摊床的条幅、消
防设备、监控设备等做最后的安全
检查。

记者走访多家零售摊点了解到，
在价格方面，鼠年烟花爆竹的售价将
与猪年基本持平。但从进货量来看，
不少零售点摊主都表示今年比去年
进的货要少，因为从 2020 年 3 月起，
三环内及大东区、浑南区、沈北新区
全域都将全年禁止经营、储存、运输
和燃放烟花爆竹了。

“今年就适当进了些好卖的新花
样，但从总量上说要比去年少不少，
因为明年就不让在三环内卖了”，一
位摊主说。

主打微烟、低硫、低碳的烟花爆
竹将继续唱主角，绝大多数烟花爆竹
都从传统的以泥打底改成用纸浆、纸
皮封底，这样不仅减少了泥沙废渣的
污染，还能进行回收利用。

此外，日景烟花的出现也打破了
以往只能在晚间燃放烟花的局限，借
助彩烟和彩带等特效，这种可在白天
燃放的烟花令广大市民眼前一亮。
很多烟花的外包装上都印有二维码，

用手机扫码后即可观看到该款烟花
的实际燃放效果。

提醒市民，2020 年春节期间，沈
阳市烟花爆竹销售时限为 1 月 17 日
零时至1月31日24时(农历腊月二十
三日至正月初七)，共计15天；燃放时
限为 1 月 17 日零时至 1 月 31 日 24 时

（农历腊月二十三日至正月初七）、2
月 8 日当日零时至 24 时(正月十五日
当天)，共计16天。市民一定要注意，
正月初八至正月十四期间以及正月
十五以后是禁止燃放烟花爆竹的，违
规燃放将处以 100 元至 500 元罚款，
构成违反治安管理行为的，还将依法
给予治安管理处罚。

沈阳市应急管理局介绍，2020年
春节期间，全市零售点总量继续控制
在390个以内。零售点选址有严格要
求，比如要求烟花爆竹零售点与学
校、幼儿园、医院、车站(火车站、客运
站、货运站、公交总站)、商品交易市场
等人员聚集场所和加油站等易燃易
爆物品生产、储存设施不少于 100 米
的安全距离等。

为防范超标、违禁、专业燃放类
产品和非法产品进入经营流通市场，
加强对烟花爆竹批发企业货源、品
种、规格、质量等方面的安全管理，沈
阳市对烟花爆竹批发企业实施专营

标识管理，产品的内外包装上必须标
注本市批发企业专营标识，没有专营
标识的产品不得在本市销售，并视为
非法产品予以查处。

沈阳市应急管理局欢迎广大市

民积极监督举报违规销售燃放烟花
爆竹行为，发现违规设置路边摊或流
动售卖烟花爆竹以及违规销售过期
烟花爆竹等行为，可以拨打 12350 或
110进行举报。

今起沈阳三环内开始销售、燃放烟花爆竹

16日晚7时许，浑南区浑河堡附近一家烟花爆竹零售点已摆放整理好货
物，为第二天的销售做准备。 辽沈晚报记者 王迪 摄

本报讯 辽沈晚报记者王月
宏报道 近日，智联招聘《2019沈
阳白领年终奖调查报告》发布数
据，超过三成沈阳白领能拿年终
奖，2019年沈阳白领年终奖平均
值为 10620 元，近 4 成沈阳白领
会因年终奖不理想跳槽。

数据显示，参与调查的沈
阳白领中有 31.8%表示能够拿
到年终奖，与 2018 年的 40.14%
相比有所下滑。另外，有 43.2%
的沈阳白领表示拿不到年终
奖，回答“据说有、不确定”的占
比18.2%。

对于如何使用年终奖，选择
“还贷”的沈阳白领最多，高达
38%。其次是用来“储蓄”，占比
为30%。

沈阳白领 2019 年的平均年
终奖均值为 10620元，全国排名
第六位，上海、北京、青岛、宁波、
南昌分列前五位。

2019 年，沈阳白领对于年
终奖满意度指数为 2.42，全国
排名第五位，高于 2.24 的全国
平均值。

关于年终奖对跳槽的影响，
沈阳白领中有36.3%表示年终奖
是影响跳槽决定的重要因素。
另外，23.9%的沈阳白领表示不
会因年终奖而跳槽，39.8%的白
领表示可能跳槽但还未想好。
2019 年因为年终奖不理想而选
择跳槽的沈阳白领比例较 2018
年的28.57%有所上升。

关于年终奖的意义，更多的
沈阳白领认为“是工作一年应得
的回报”，占比 67%；其次“是好
好享受一次生活的希望“，占比
12.5%。

调研显示，39.8%的沈阳白
领对年终奖不满意的主要原因
在于没有健全完善的年终奖制
度，其次，回答“年终奖并没有体
现 这 一 年 的 付 出 ”的 白 领 占
37.5%。23.9%的白领认为“年终
奖发放不透明”导致自己对年终
奖不满意。

总体来看，2019 年沈阳白
领的年终奖均值进入全国前十
位，且满意度要高于全国平均
水平，但对年终奖“非常不满
意”的白领达到 35.5%。究其原
因，接近七成的沈阳白领认为
年终奖这一关乎“辛勤工作一
年应有的回报”，所在企业却没
有健全完善的年终奖制度，并
认为没有体现出自己过往一年
的付出。

2020年 1月 15日，由和平区市场
监督管理局、和平区知识产权局组
织召开的“和平区实施知识产权战
略促进区域经济发展座谈会”在中
兴商业大厦成功召开，区域内 30 余
家文化教育、科研院所、商业、服务
业、生产企业等企业代表参加会议；
沈阳市市场局知识产权部门、沈阳
市知识产权保护中心及和平区营商
办（审批局）、和平区商务局负责人
应邀出席会议。

武国君副局长首先宣读了和平
区政府有关知识产权的奖励政策，
市知识产权保护处处长邵军华代表
市知识产权局作了讲话，对全市知
识产权事业发展提出了指导性意
见。在随后的座谈中，各企业代表
纷纷踊跃发言，中兴商业、辽展集
团、铝镁设计研究院、盛京医院、小
蜜蜂会计、百特物业、酷发美容美
发、抗风竑医疗、盘古网络、农商银
行等代表，讲述了知识产权在促进
企业发展中的重要作用，提出了商
标、专利受到侵权时遇到的难题，表

达了希望政府部门支持、保护、促进
知识产权发展的强烈愿望，同时感
谢此次会议的召开，希望今后能够
多举办这样的会议，加强沟通，促进
融合。市知识产权管理处处长鲍振
宇、营商办（审批局）局长李志和解
答了大家提出的问题，讲解了有关
政策和解决问题方案。

和平区市场局局长朱文波最后
作总结发言。她首先回顾了 2019 年
和平区知识产权事业的发展，并对
2020 年进行展望。2020 年是我国全
面建成小康社会之年，也是“十三
五”规划和《国家知识产权战略纲
要》收官之年，知识产权作为激励创
新的基本保障、发展的战略性资源
和竞争力的核心要素，地位越来越
凸显，作用越来越突出，知识产权事
业将迎来更多机遇与挑战。和平区
知识产权事业要在市知识产权局的
组织指导下，在和平区委、区政府的
正确领导下，深刻领会习近平总书
记重要指示精神和党中央决策部
署，准确把握新时期做好知识产权

工作的重要意义，大力实施和平区
“品牌强区战略”和科技创新发展战
略，严格知识产权保护工作，不断优
化区域营商环境和创新环境。希望
广大企业家和科研单位积极担当，

创新引领，加强知识产权创造、运用
和保护，推动区域经济社会实现高
质量发展，不忘初心、笃定前行，全
力推进知识产权战略实施，为沈阳
新一轮振兴贡献力量！

奋进新时代 谱写新篇章

扎实推进区域知识产权事业向高质量发展
——和平区召开实施知识产权战略座谈会

超三成沈阳白领
能拿到年终奖
平均10620元


